



Ante el año que empieza

Un año más en el correr vertiginoso de nuestra vida; otro año de dolor para los que sufren las consecuencias de la trágica situación actual del mundo—hambre, dolor, guerra—; otro año más para aquellos que siguen traficando con la sangre de la juventud, con la miseria de los pueblos, para los que negocian con la guerra.

Quisiéramos que el año 1942 que comienza, fuera mejor que su antecesor, y que en su transcurso acabasen las guerras que destrazan los pueblos y los corazones, volvieran los días alegres de la paz a todas las naciones, y que la humanidad no pasase hambre ni regase con lágrimas y sangre los caminos de la vida.

Pero mientras los poderosos sigan con su ambición, mientras los débiles se alimenten de odio, mientras no exista la justicia en todos los órdenes de la vida, mientras el materialismo reine y el ídolo sea el oro, mientras no reine en los corazones y en los pueblos Aquel que por Amor a la humanidad se hizo hombre y murió en la Cruz, seguiremos viviendo en esta época de oscuridad de las inteligencias, inquietud de los espíritus y dolor en los corazones.

Con motivo de las recientes Navidades, Pío XI, Padre y Maestro de la cristiandad, ha lanzado al mundo un mensaje, señalando los errores y dando normas para el establecimiento de una paz duradera entre los pueblos.

Por lo que respecta a España, nuestra Patria arrastra la triste y enorme herencia de unos años de guerra que la destrozaron, aumentando su desgracia con las consecuencias del actual conflicto internacional.

La extensión de la guerra de Europa a Asia y América, aumentará aun más los días de angustia y de dolor para muchos hogares de España. Demostremos todos, en estos momentos difíciles, nuestra condición religiosa y patriótica, para con el esfuerzo común salvar a España y a nuestros hermanos de sangre hispana de todas las pruebas a que seamos sometidos.

Y quiera el Señor, que además de la escasez y del sacrificio, no tenga que vivir nuestra querida Patria días más dolorosos porque la guerra se acercase a estos benditos campos de España, tantas veces regados con la sangre de sus mejores hijos.

rientes y conocidos, mas como no le hallasen volviéronse a Jerusalén en busca suya, y al cabo de tres días de haberle perdido, le hallaron en el templo, sentado en medio de los Doctores a los que ora escuchaba, ora preguntaba, y cuando le oían quedaban pasmados de sus respuestas. Al verle, pues, sus padres quedaron maravillados, y díjole su madre: Hijo, ¿por qué te has portado así con nosotros? Mira cómo tu padre y yo llenos de aflicción, te hemos andado buscando. Y él respondió: ¿Cómo es que me buscabais? ¿No sabéis que yo debo ocuparme en las cosas que miran al servicio de mi Padre? Mas ellos por entonces no comprendieron el sentido de su respuesta. Al punto se fué con sus padres y vino a Nazaret, y permaneció en su compañía sumiso y obediente. Su madre conservaba todas estas cosas en el corazón. Jesús, entretanto, crecía en sabiduría, en edad y en gracia delante de Dios y de los hombres.

Es el evangelista de la infancia de Jesús quien nos presenta esta estampa maravillosa de color y de contenido. Jesús, a sus doce años en el templo de Jerusalén.

Fijemos nuestra atención en las palabras de la Virgen llenas de amor y de pena: «... tu padre y yo te buscábamos con gran dolor.» Sin poderlo remediar viene a la mente la imagen de la Madre discurrendo, llena de angustia y de dolor, por las calles y plazas de Jerusalén, en busca del bien amado.

Ella le perdió sin culpa ninguna y, sin embargo ¡con qué dolor le busca!

Tú le pierdes muchas veces



Dominica infr. Octav. Epif.
(S. Luc. II, - 42-52)

Cuando Jesús hubo cumplido los doce años, subieron sus pa-

dres a Jerusalén como lo tenían de costumbre en el tiempo de la solemnidad; acabados aquellos días, cuando ya se volvían, se quedó el Niño en Jerusalén sin que sus padres lo advirtiesen, antes bien, persuadidos de que venía con algunos de los de su comitiva, anduvieron la jornada entera buscándole entre los pa-

por tu culpa. Por el pecado le arrojas violentamente de tu corazón.

Aprende de la Madre, primero a darte cuenta de que lo has perdido y después aprende a buscarlo con dolor, con penitencia.

Aprende que no hay desgracia comparable a la desgracia de estar sin Jesús, de estar en pecado. Si llegas a darte cuenta de que el pecado es la única desgracia de verdad, entonces si que correrás en busca de Jesús y lo encontrarás.

Pero, fíjate, la Virgen no lo encuentra entre los parientes y amigos, ni en las calles y plazas sino en el templo.

Quiere esto decir que a Jesús no lo encontrarás en los placeres de la carne, ni en la vida de juerga y diversiones ilícitas sino en el templo, o sea en los Sacramentos, en la fuente.

Ojalá que nunca hayas perdido a Jesús.

Ojalá que siempre vivas su vida de gracia.

Ojalá que goces siempre de la satisfacción inmensa de sentirte amigo de El.

Pero si has tenido la desgracia de perderle, a buscar esa vida perdida mediante el sincero arrepentimiento y a conservarla y aumentarla mediante una piedad sólida y firme. X

ELLAS SE MUEVEN

Sin aparatosos ruidos, sin tonterías, las Jóvenes de Acción Católica han comenzado la Campaña Pro-Caridad, repartiendo muchas prendas de abrigo a los niños pobres barbastrenses.

Además, con motivo de las fiestas de Navidad, han llevado la alegría a las casas de beneficencia, representando obras de teatro y repartiendo turrónes y tabaco entre los asilados.

El día de los Santos Inocentes, en la Casa Amparo y en las Hermanitas de los Pobres, con la participación de mayores y pequeñas, se hicieron veladas teatrales, en las que resaltó la gra-

cia y simpatía que ponen en todas sus cosas, las Jóvenes de Acción Católica.

Todas ellas, como las laboriosas abejas, recogen prendas en los hogares cristianos, y las reparten entre las familias necesitadas.

Felicitemos de corazón a la

Juventud Femenina, y les rogamos sigan su gran labor, para alegría de los necesitados, orgullo de la A. C. y de la Iglesia, y satisfacción de nuestros gobernantes, que ven como los mejores hijos de España laboran porque en ningún hogar haya hambre.

Las fiestas del Centro

Con varios actos ha solemnizado la Juventud de Acción Católica de Barbastro la fecha que anualmente dedica a sus Patronos San José de Calasanz y Nuestra Señora de El Pueyo.

El día 20 a las ocho de la noche se celebró en la Capilla del Santo Cristo de los Milagros, Retiro Espiritual que dirigió el Consiliario Diocesano M. I. Sr. D. Santos Lalueza.

Dió comienzo la jornada del domingo, con la asistencia de numerosos socios al Rosario de la Aurora, que pese a la temperatura se vió concurridísimo. Tras la meditación que se celebró en el Palacio Episcopal tuvo lugar la Misa de Comunión general, acto que resultó emocionante por la gran cantidad de jóvenes que se acercaron a participar del banquete Eucarístico. Seguidamente se procedió a la imposición de distintivos a varios socios activos y aspirantes, finalizando con el himno de la Juventud. A continuación, siguiendo una costumbre ya tradicional del Centro, los socios nos reunimos en un «desayuno fraternal» que fué servido en el antiguo Casino de Barbastro. Durante el mismo reinó gran optimismo y verdadera fraternidad y a la terminación se dirigieron, breve pero elocuentemente, a los reunidos, el R. D. Francisco Izquierdo Molins y D. Alfonso Benedicto, Consiliario y propagandista, respectivamente, del Consejo Diocesano de Zaragoza. A las once y media tuvo lugar en el Teatro Principal el anunciado acto de afirmación católica en el que tomaron parte los oradores citados. Abrió el acto Mariano Lobera, Presidente Diocesano, quien hizo la presentación. Hizo uso de la palabra en primer lugar, Alfonso Benedicto, quien con una agilidad de palabra que arrancó aplausos de entusiasmo, fué dando a conocer la enorme actividad desarrollada por Juventud de Acción Católica, resumiendo que los jóvenes que con un fusil en las manos supieron luchar en las trincheras sabrán emplear también las armas de la paz para mayor gloria de Dios y de España. A continuación habló Mosén Francisco, quien al levantarse fué acogido con una salva de aplausos. Empezó diciendo que la Juventud Católica se había desenvuelto en tres etapas. Que la primera se distinguió por su carácter de lucha, con el cual nacieron casi todos los Centros de España; era aquella lucha sorda contra el liberalísimo, contra el Frente Popular mas tarde, que trataban de ahogar nuestros sentimientos religiosos y que llegó hasta la quema de conventos en varios puntos de España. La segunda fase fué, la del Glorioso Alzamiento Nacional, lucha abierta ya contra los enemigos de Dios y del Estado a la cual dió la Juventud sus mejores hijos; unos en los campos de batalla, otros en las chekas y otros exhalando el último «Viva Cristo Rey» junto a un paredón. Y no encontramos, continuó diciendo, en la tercera etapa que se ha de distinguir por la vida sobrenatural de nuestros jóvenes. Habló también de como la técnica y la organización modernas pueden y deben ir unidas a las cosas de Dios; de como la Acción Católica ha

hecho realidad esto sometiéndose, sus cuatro ramas, a la autoridad de la Dirección Central y acogiendo sus consignas sin discusión y con el mayor calor. Citó el ejemplo de la campaña pro-seminario con las mil vocaciones conseguidas en España y que muy en breve comenzarán a dar fruto. Y por último se extendió en el ancho campo de la caridad Cristiana cuya campaña para 1942 ha proclamado ya la Dirección Central de la Acción Católica.

Cerró el acto el Delegado Episcopal, M. I. Sr. D. Emiliano Montero, quien corroboró lo expuesto por los oradores, a quienes felicitó por el acierto en el desarrollo de sus discursos. Los himnos de la Juventud y Nacional pusieron fin a la conferencia.

A las seis de la tarde, una Hora Santa en la Catedral, y a las siete una velada teatral, en la que los aspirantes dieron buena prueba de sus facultades artísticas, y en la que colaboró Ernesto Torrente, que recitó de manera formidable—como siempre—«Los amantes de Teruel», pusieron el punto final a esta simpática jornada de Acción Católica.

VALIENTES, VALIENTES, VALIENTES

Esta palabra, tres veces repetida, son el juicio que ha dado el Führer sobre su impresión de la División Azul española, que en tierras soviéticas participa en la lucha de Europa contra el comunismo.

Este juicio de Hitler, primer soldado del gran pueblo alemán, nos llena de satisfacción y de orgullo, porque los soldados de España lo han conquistado con su heroísmo.

Sangrante aún de su Cruzada liberadora, nuestra Patria toma parte en una empresa guerrera en la que el objetivo es llevar la Paz, la Justicia y la Libertad, a un pueblo esclavo que arrancó la Cruz de los Templos, de las Escuelas, de los Hogares, y pretendió arrancarla también de los corazones.

Y los mejores hijos de España, atravesaron Europa cantando himnos triunfales, para enfrentarse con los enemigos de Dios y de la Civilización, en esta nueva Cruzada, igual que antaño nuestras Legiones, y que mañana las nuevas Juventudes del Imperio, siempre que se trate de llevar nuestra fe a los pueblos desgraciados que carecen de ella.

Nosotros, los que hemos quedado aquí, contestamos a tu llamada, General Muñoz Grandes, prometiéndote ser dignos de los

que llevais con tanto honor el nombre de España por tan lejanas tierras, de los que cayeron por Dios y por la Patria en los días del Glorioso Movimiento Nacional, y de los que ahí, en los helados campos de la U. R. R. S. triunfan cada día y pasan a hacer guardia permanente en los luceros.

¡Viva la Gloriosa División Azul! ¡Arriba España!



Extraordinario de SEMILLA

Hemos recibido muchas felicitaciones por el número extraordinario de SEMILLA editado con motivo de las fiestas anuales del Centro; las agradecemos y aprovechamos para dar las gracias a los colaboradores y a los señores anunciantes, con cuya ayuda nos ha sido posible realizar aquel alardé tipográfico.

A nuestros socios ausentes

Con motivo de las recientes fiestas de Navidad, hemos tenido el gusto de saludar a los queridos compañeros que por estudios u obligaciones militares se hallan lejos de nosotros. Al despedirles de nuevo, lo hacemos hasta las próximas vacaciones y

les pedimos que en todos los puestos que se hallen sepan ser siempre buenos socios de nuestra J. C.

Belenes

Hemos admirado la gracia y trabajo artístico de los Nacimientos instalados en el local del Aspirantado de nuestro Centro, en la Juventud Femenina de A. C., y del tradicional y simpático que cada año hacen las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paúl. Nuestra felicitación a todos, deseando que el año próximo podamos hacer extensiva esta felicitación a otras entidades.

También en muchos hogares cristianos barbastrenses no ha faltado el Belén, para delicia de los niños y recuerdo de aquella gran fecha del nacimiento de Jesús.

Nuestro saludo a un voluntario

José Ortega, socio activo de nuestro Centro y voluntario en la División Azul, ha regresado de Rusia, licenciado por herido y enfermo.

Saludamos con cariño a nuestro querido compañero, héroe español en tierras soviéticas al colaborar personalmente en la instauración del nuevo orden en Europa.

Boda de un compañero

Juan Antonio Foncillas, socio que fué de nuestro Centro, ha contraído matrimonio con la señorita de esta ciudad Felisa Cequier. La ceremonia se efectuó en la Capilla del Santísimo Cristo de los Milagros, el día 5 del actual. Bendijo la unión el M. I. Sr. D. Santos Lalueza, Canónigo de esta S. I. Catedral y Consiliario de la A. C.

Asamblea anual

El domingo, día 11 del corriente, a las once de la mañana y en el Salón de actos de las Escuelas Pías, se celebrará la Asamblea que ordena nuestros Estatutos. Encarecemos la asistencia de todos los socios, por la importancia de los asuntos a tratar en la misma.

Semilla

Aunque se agiten las mentes y las naciones se conjuren contra Dios y el Mesías, a través de las tempestades del mundo de los hombres, la estrella no conoció, no conoce ni conocerá ocaso; el pasado, el presente y el futuro son suyos.

(Del mensaje del Papa, en Navidad)

Velada teatral

Organizada por la Juventud Femenina de A. C., se celebró el día 4 del actual, en el Salón de actos de las Escuelas Pías, una Velada Teatral dedicada al elemento infantil.

Con gran concurrencia de público, se puso en escena «Un tío de mil demonios»; cuadros de jota, poesías y una escena del Nacimiento, completaron esta simpática velada, en la que se aplaudió mucho a los intérpretes, que nos hicieron pasar un rato muy agradable. Al final se cantó el himno de la Juventud.

Felicitemos a nuestra J. C. hermana por su actividad.

Campaña Pro-Caridad

Resolvamos sinceramente el problema; con unos céntimos entregados a un pobre queremos justificarnos ante Dios y la Sociedad; pero nunca engañaremos a El ni a los hombres.

Ni perdamos tiempo, energías y dinero en crear y organizar juntas benéficas que constituidas con distinguidas personalidades, se reunan aparatosamente una vez al mes, mientras los necesitados siguen sufriendo la cruda realidad de no poder comer ni tener con que abrigarse.

En Barbastro existen Conferencias de San Vicente de Paúl, de señoras y caballeros, obra meritisima que desde hace muchísimos años derrama el bien entre los humildes. Pero las Conferencias tropiezan con la gran dificultad—la principal—la falta de ayuda material para atender a tantas necesidades como hoy existen. Es tristísimo confesarlo, pero sabemos que en la Conferencia de caballeros, que se reúnen una vez por semana, asisten quince señores. ¡Quince hombres en una ciudad de 9.000 ha-

bitantes! Y las colectas mensuales por socios protectores, no llegan a 100 pesetas. Pero mientras tanto queremos que el que carece de todo «se conforme» con su situación dramática y no tenga ideas contrarias a las nuestras; pero no hablemos de «nuestras ideas», porque es difícil y poco grato saber lo que cada uno pensamos.

¡Católicos! Las Conferencias pueden (y lo harán) realizar una gran labor socorriendo espiritual y materialmente a nuestros hermanos pobres, pero precisan de la ayuda verdadera de todos. No olvideis que la Caridad es la mejor obra que podemos realizar ante los ojos de Dios, de Aquel Dios que partió el pan con sus apóstoles y con las multitudes. Dad de comer al hambriento, de bebed al sediento y vestir al desnudo, y El os dará parte en su Reino Celestial.

Que nadie se haga el distraído ni cierre los oídos a los gritos de dolor de los que tienen hambre; es este el momento en que vamos a comprobar quienes son cristianos y quienes no.

Las Conferencias de San Vicente de Paúl esperan vuestra ayuda; lo exige vuestra fe y patriotismo. No lo dejéis para otro día, que las horas son muy largas para el que no tiene nada para comer, ni qué dar a sus hijos.



Los redactores de rumores que somos muy buenos chicos y nos creemos a pies juntillas lo de los Reyes Magos (por que sino no habria nada) hemos puesto como todos los años los zapatos en el balcón y los Magos, siem-

pre pródigos, nos han puesto el mejor obsequio que podían hacernos: Los rumores de este mes. Melchor, Gaspar y Baltasar, gracias, muchas gracias.

Uno de estos rumores nos ha dejado bastante tristes ya que nos dicen los Reyes que si el año que viene hay tanto humo en nuestra ciudad (la cual según ellos parece un Regimiento de Antiaéreos) pasarán de largo pues no quieren morir axfisados. Y estamos seguros de que nos quedaremos sin Reyes pues suponemos que el año que viene continuaremos con los mismos humos de siempre.

Mariané, siempre Mariané. ¿Pero cuando se van a convencer nuestros queridos amigos los Reyes de que Mariané ya no es un crio y por lo tanto ya no se cree lo de los Reyes? Creenos Melchor no desperdicies tus regalos de esta manera pues aun quedan por ahí muchos «nenes» a quien puedes dedicar tus obsequios.

Hay también otro rumor que aunque no es de Reyes, creemos que no debemos dejarnos en el tintero. Si señores. Y es que asunto tan traído y llevado como es el del Agua de la Carmela volvió a tener actualidad hace unos días cuando Mosén Francisco aludió a «los jóvenes que muy pronto dejarán la Juventud para engrosar la rama de los hombres»... Y es que se armó lo que podríamos llamar un «revuelo mudo» que me rio yo de Brunete.

**TINTORERIA
POLO
HUESC.**

Sucursal en BARBASTRO,
Paseo del Generalísimo, 6